# **INFORME SEMANAL**

ITU | Chapeaurouge 163 | General Alvear



## **MONEDAS**

Monedas	Compra	Venta	Variación
DÓLAR BNA	\$ 347,50	\$365,50	0,00%
DÓLAR BLUE	\$ 725,00	\$730,00	1,11%
DÓLAR CDO C/LIQ	\$ 698,28	\$ 709,90	1,13%
EURO	\$ 372,57	\$ 373,13	0,15%
REAL	\$71,82	\$71,92	0,15%

## **TASAS**

Tasas	Valor	Variación
PLAZO FIJO	118,00	0,00%
BADLAR PRIV. Pr. ARS	115,19	0,99%
LELIQ	118,00	0,00%
C.MONEY PRIV 1RA 1D	112,00	-2,61%
C.MONEY PRIV 1RA 7D	114,00	-3,39%

### **BONOS**

Bonos	Valor	Variación
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY ARG)	\$ 1.029,50	2,13%
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY NY)	\$ 2.450,00	2,08%
CUASIPAR ARS	\$ 6.740,00	-0,88%
BUENOS AIRES 35	\$ 7.900,00	0,00%
PRO13	\$ 607,00	1,17%

## **ACCIONES**

Cotización	Valor	Variación
BANCO MACRO	\$ 1.714,00	-1,88%
GALICIA	\$ 1.171,90	-1,93%
PAMPA ENERGIA	\$ 1.201,00	-2,52%
TERNIUM	\$ 597,00	5,76%
YPF SOCIEDAD	\$ 9.426,00	-2,31%

# **INDICES**

Indices	Valor	Variación
MERVAL	567.513,42	-0,74%
DOW JONES	34.618,24	-0,83%
NASDAQ	13.708,34	-1,56%
FTSE 100	7.711,38	0,50%
S&P 500 INDEX	4.450,32	-1,22%

# **COMMODITIES**

Materias primas	Valor	Variación
SOJA CHICAGO	u\$s 491,81	-1,62%
TRIGO CHICAGO	u\$s 221,84	1,68%
PETROLEO WTI	u\$s 91,21	1,16%
PETROLEO BRENT	u\$s 94,27	0,61%
ORO	u\$s 1.926,60	0,87%

# **ADRs**

	Valor	Variación
YPF SA	u\$s 12,71	-1,70%
GRUPO FINANCIERO GALICIA	u\$s 15,87	-2,22%
BANCO MACRO	u\$s 23,63	-1,54%
BNC BBV ARGN ADR	u\$s 5,06	-0,98%
CENTRAL PUERTO	u\$s 6,26	-2,80%

# **CRIPTOMONEDAS**

Cripto monedas	Valor	Variación
BITCOIN USD	u\$s 26.473,50	0,21%
Ethereum USD	u\$s 1.627,40	-0,90%
Dai	\$719,01	-0,69%
TETHER	\$ 714,96	0,00%
USD Coin	\$ 715,25	0,52%

## NOTICIAS INTERNACIONALES

# • Inflación en Brasil ascendió seis décimas en agosto hasta sumar un 4.66% interanual.

El Índice de Precios al Consumidor (IPC) de Brasil ha subido en seis décimas en agosto respecto al mes anterior, hasta situarse en el 4,66% interanual, recuperando así niveles de marzo de este año, según ha informado el Instituto Brasileño de Geografía y Estadística (IBGE). De esta manera, tal y como había alertado en varias ocasiones el Banco Central de Brasil, la inflación brasileña está dejando atrás la senda de caídas, en la que se acumulaba ya un año de descensos, y suma, por el contrario, dos meses al alza. En la segunda mitad del año estaba previsto que, debido al efecto base, la inflación se elevaría ligeramente en el país. Asimismo, la inflación mensual ha sido en julio del 0,23%, lo que suponen 0,11 puntos porcentuales por encima del dato registrado en julio. Mientras, la inflación acumulada se encuentra en el 3,23%.

# • Inflación en Estados Unidos sube nuevamente en agosto y se sitúa en 3,7%.

La tasa de inflación interanual de Estados Unidos aceleró en agosto su subida al 3,7% desde el 3,2% del mes anterior, lo que supone un nuevo repunte por segundo mes consecutivo, según la Oficina de Estadísticas Laborales del Departamento de Trabajo del país. En el mes de agosto, los alimentos se encarecieron un 0,2%, al tiempo que la energía hizo lo propio en un 5,6%. No obstante, en términos interanuales los víveres se apreciaron un 4,3%, aunque la energía siguió en el octavo mes del año un 3,6% por debajo de los niveles registrados doce meses atrás. La tasa de inflación subyacente, que excluye el impacto de la volatilidad de los precios de los alimentos y de la energía, alcanzó el 4,3%, cuatro décimas menos que en julio. Sin embargo, la lectura mensual sí creció en una décima, hasta el 0,3%.

# • Moody's: endeudamiento de hogares latinoamericanos aumenta el riesgo del sector financiero.

En un nuevo informe publicado por Moody's Investors Service señala que, en los últimos cinco años, el endeudamiento de los hogares como porcentaje del PIB ha aumentado en Brasil, México, Chile, Colombia y Perú en un promedio de 156 puntos básicos. La mayor exposición de los sistemas financieros a los préstamos de consumo hace que su desempeño sea más susceptible a los efectos nocivos de la inflación y de tasas más altas durante más tiempo, o a una desaceleración económica más pronunciada que podría aumentar el desempleo y frenar el crecimiento salarial. El estudio también indica que los sistemas financieros latinoamericanos tienen distintos grados de exposición a préstamos de consumo. Las instituciones financieras reguladas tienen una concentración de préstamos al consumo de más del 40% en Brasil y 30% en Colombia; los sistemas en Perú y México reportan una exposición cercana a 20%. Chile tiene la menor exposición, con alrededor del 12%.

### Mercado M&A de América Latina registra una disminución del 18% hasta agosto.

El mercado transaccional de América Latina ha registrado hasta el mes de agosto un total de 2.064 deals con un importe agregado de US\$ 51.350 millones, según el informe mensual de TTR Data y Datasite. Estas cifras suponen una disminución del 18% en el número de transacciones, así como un descenso del 30% en el capital movilizado, con respecto al mismo periodo de 2022. Por su parte, en el mes de agosto se han registrado 227 fusiones y adquisiciones, entre anunciadas y cerradas, por un importe agregado de US\$ 5.143 millones. En el ámbito cross-border, se destaca hasta el mes de agosto el apetito inversor de las compañías latinoamericanas en el exterior, especialmente en Norteamérica y Europa, donde se han llevado a cabo 62 y 48 transacciones, respectivamente.

# • Industria de pagos en Latinoamérica alcanzará los US\$ 179.000 millones en ingresos para 2027.

Apesar de una pandemia global, sacudidas en la cadena de suministro y crecientes tensiones geopolíticas, el volumen de ingresos de la industria de pagos creció un 8,3% entre 2017 y 2022, alcanzando US\$ 1,6 billones. Sin embargo, según el reporte Global Payments 2023, realizado por Boston Consulting Group (BCG), se espera un crecimiento más lento en el futuro a nivel mundial. En el caso de Latinoamérica, los ingresos del sector de pagos aumentaron a una tasa de crecimiento anual compuesta (CAGR) del 12% entre 2017 y 2022, llegando a un valor de US\$ 120.000 millones. Para 2027, el informe de BCG estima para la región que crezca a un ritmo del 8,3% hasta alcanzar los US\$ 179.000 millones en ingresos.

# • Fitch proyecta un mayor crecimiento de la economía mundial para este año, pero lo reduce para 2024.

Fitch Ratings asegura que es probable que la economía mundial crezca "un poco más rápido" en 2023 de lo que la agencia de calificación esperaba en su informe anterior, aunque ha empeorado las estimaciones para 2024. No obstante, la profunda caída del mercado inmobiliario de China está "ensombreciendo las perspectivas de crecimiento mundial", al igual que el endurecimiento monetario pesa cada vez más sobre las perspectivas de la demanda en Estados Unidos y Europa. En suma, Fitch ha revisado al alza su previsión de crecimiento mundial para 2023 en una décima, hasta el 2,5%, como reflejo de la sorprendente resistencia mostrada en lo que va de año por Estados Unidos, Japón y mercados emergentes.

#### BCE toca techo y eleva los tipos de interés 0,25%.

El Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo (BCE) ha decidido elevar los tipos de interés en 25 puntos básicos, de forma que la tasa de referencia para sus operaciones de refinanciación se situará en el 4,5%, mientras que la tasa de depósito alcanzará el 4% y la de la facilidad de préstamo el 4,75%. Con esta décima subida consecutiva del precio del dinero, que se ha situado en su nivel más alto en más de 20 años, el BCE sigue adelante con el endurecimiento de su política monetaria, si bien ha apuntado a que los tipos pueden haber tocado techo. El BCE ha afirmado que los tipos de interés han alcanzado niveles que contribuirán de forma "sustancial" a devolver la inflación al entorno del 2%.

# • China baja el coeficiente de reservas de los bancos para apoyar la recuperación.

El Banco Central de China anunció que recortará por segunda vez este año la cantidad de efectivo que los bancos deben mantener como reservas para ayudar a mantener la liquidez y apoyar la incipiente recuperación económica. El Banco Popular de China (PBOC) dijo que reduciría el coeficiente de reservas obligatorias para todos los bancos 25 puntos básicos, excepto a los que ya han implementado uno del 5%. La medida se toma después de que la segunda economía más grande del mundo ha pasado apuros por la vacilante recuperación pospandémica. Para apoyar la economía, el Gobierno ha puesto en marcha una serie de medidas políticas en los últimos meses, incluidas medidas para estimular la demanda por vivienda.

# • Economía de América Latina y el Caribe crecería 1,7% en 2023 y 1,5% en el otro año.

La economía de América Latina y el Caribe crecería un 1,7% este año y un 1,5% en 2024, dijo la Cepal, en medio de una dilatada dinámica de bajo crecimiento y complejidades macroeconómicas en la región pese a la moderada revisión al alza para este año. Según el informe, la economía de Brasil crecerá 2,5% este año y 1,4% el próximo; la de Argentina caerá 3,0% y 1,6%, respectivamente, mientras que la de México avanzará 2,9% y 1,8%. Por su parte el PIB peruano crecerá 1,3% este año y 2,5% el próximo mientras que el colombiano subirá 1,2% y 1,9%. "Las proyecciones para 2024 indican que se mantendría el bajo dinamismo en la región. Se prevé que el contexto internacional continúe siendo poco favorable, con un crecimiento del PIB y el comercio mundiales muy por debajo de los promedios históricos", dijo el organismo con sede en Santiago.

#### • La eurozona registra un superávit comercial interanual en julio.

La zona euro registró en julio un superávit comercial no ajustado de 6.500 millones de euros, frente al déficit de 36.300 millones de un año antes, gracias a la caída de los costes de las importaciones energéticas y el aumento de las exportaciones de productos manufacturados. Eurostat, la oficina estadística de la Unión Europea, indicó que la balanza comercial no ajustada del periodo enero-julio también pasó a ser positiva, con un superávit de 2.700 millones de euros, frente al déficit de 188.100 millones del mismo periodo de 2022. Corregido de las oscilaciones estacionales, el superávit comercial en julio fue de 2.900 millones de euros, frente a los 8.600 millones de junio. La caída masiva del déficit comercial de la energía de los 27 países de la Unión Europea fue lo que más influyó en los resultados: la brecha comercial bajó a 247.700 millones de euros en los siete primeros meses del año, frente a los 352.300 millones del mismo periodo de 2022.

## NOTICIAS NACIONALES

## Flavia Royón celebró el fallo que habilita el offshore: "Va a generar divisas y exportaciones".

La Secretaria de Energía, Flavia Royón, celebró el fallo que habilita la exploración y explotación de hidrocarburos offshore ya que podría duplicar la producción actual y generar divisas y exportaciones. El proyecto Argerich se encuentra en el Mar Argentino, a más de 300 kilómetros de Mar del Plata, provincia de Buenos Aires. Representa un hallazgo que puede modificar la historia de YPF y del país, con un impacto productivo que podría ser similar al de Vaca Muerta. El mismo duplica la producción actual de hidrocarburos con una expectativa a futuro de exportaciones incrementales de más del 30%. La perforación del primer pozo de hidrocarburos offshore en la Cuenca Norte del Mar Argentino y del hallazgo de petróleo convencional abrirá la oportunidad de generar inversiones por u\$s40.000 millones en componentes nacionales y la contratación de 125.000 trabajadores para el sector durante las próximas tres décadas.

### Deuda en pesos: Economía logró captar \$1,14 billones en el mercado local.

El Ministerio de Economía logró este jueves una nueva licitación de deuda exitosa a pesar del contexto de incertidumbre generado por los datos de la inflación de agosto. En el primero de los llamados del mes logró captar \$1,14 billones, lo que marcó un financiamiento neto de \$450.000 millones en relación a los vencimientos de esta semana. Con el resultado de la fecha, el Ministerio de Economía lleva en el año acumulado un financiamiento neto de \$3,9 billones lo que representa una tasa de roll over del 149%. Para lograr ese resultado, el Tesoro tuvo que avalar una tasa récord de más de 173% anual.

#### • Clave para el agro: las lluvias mejoraron estado de trigo.

Las lluvias registradas en la última semana en la zona agrícola central de Argentina mejoraron el estado del trigo del ciclo 2023/24, aunque el oeste del país sigue perjudicado por condiciones secas que afectan el desarrollo del cultivo. Luego de las precipitaciones registradas durante la semana pasada, el 23,7% del trigo implantado presenta una condición de cultivo Buena/Excelente (+5,7 puntos porcentuales vs. semana anterior). Con respecto al maíz 2023/24, cuya producción estimó en 55 millones de toneladas, la Bolsa dijo que las precipitaciones recientes permitieron dar inicio a las tareas de siembra del cultivo, con el 2,2% de los 7,3 millones de hectáreas previstos ya implantados. La Bolsa de Comercio de Rosario calculó la cosecha de trigo 23/24 en 15 millones de toneladas y la de maíz del mismo ciclo en 56 millones.

# • La industria metalúrgica creció leve 0,7% afectada por caída en maquinaria agrícola.

La producción de la industria metalúrgica acumula un crecimiento de 0,5% durante el año en curso, aunque registró en julio último una variación interanual negativa de 0,2%. En un comunicado, ADMIRA indicó que la caída del séptimo mes del año estuvo influenciada por el desempeño del rubro de la maquinaria agrícola, y destacó que, "sin este sector, la producción aumentó 1,7% en términos interanuales". Por su parte, la utilización de la capacidad instalada, que en julio fue de 54,7%, se mantiene por debajo del promedio del año en curso (54,9%) y 3,5 puntos porcentuales más abajo que en mismo mes de 2022. El análisis por sector se destacó el alza en los rubros fundición (5,6%), equipamiento médico (5,4%), equipos eléctricos (5,8%) y bienes de capital (1,9%). En cambio, cayeron los sectores de maquinaria agrícola (-17,6%), autopartes (-5,1%), otros productos de metal (-2,6%) y carrocerías y remolques (-0,8%).

### Inflación: la fuerte suba de precios de agosto impactó en las condiciones financieras.

El subíndice de condiciones locales se ubicó en -178.2 puntos, una caída de casi 37 puntos sobre julio, que a su vez fue corregido hacia arriba. El ICF local está negativo desde agosto de 2019 de manera ininterrumpida. El valor de agosto 2023 es el peor de la historia, aunque hay que decir que la caída de agosto fue mucho menor en puntos y en porcentaje que en agosto de 2019 cuando las elecciones primarias también trajeron resultados sorpresivos. Seis de los diez componentes cayeron, uno quedó igual y tres mejoraron. Además de la inflación, la suba de 21 puntos en la tasa pegó fuerte y también una reducción de liquidez marcada por la diferencia entre la tasa interbancaria y la BADLAR. Mejoró la depreciación esperada, lo que resulta lógico dada la promesa del gobierno de congelar el tipo de cambio por dos meses. También mejoró la confianza en los bancos, que como siempre decimos, es un indicador mixto porque refleja una pobre demanda de crédito.

## Radiografía de la industria: el empleo crece, pero hay mayor tensión en producción y ventas.

La III Encuesta sobre Indicadores Industriales y Expectativas que difundió la Unión Industrial Argentina (UIA) con datos recogidos a lo largo de la primera quincena de agosto sobre 500 empresas. Volvieron a predominar las empresas con caída de la producción por sobre aquellas con subas: fue el cuarto relevamiento consecutivo con esta tendencia. La encuesta identificó que el 36% de las empresas registraron una caída en la producción, mientras que sólo el 21% de ellas indicaron un incremento. La situación es inversa a la del mismo período del año pasado, donde un 23% de empresas había reducido la producción y un 32% la había incrementado. Empleo, por su parte, fue el único indicador con un desempeño más favorable; en esta oportunidad se observó que las empresas con subas en puestos de trabajo (15%) superaron a aquellas con caída (14%).

# • El dólar blue cerró la semana en alza en una jornada con mucha volatilidad.

La divisa acumula una caída de \$65 desde su máximo nominal de agosto de \$795 y la brecha con el tipo de cambio oficial es de 107,1%. El dólar blue revirtió la tendencia bajista y cerró la semana en alza a \$730 para la venta, mientras las cotizaciones financieras operaron dispares y el Banco Central (BCRA) continuó con la racha compradora de divisas. El dólar marginal terminó con un aumento de cinco pesos, tras haber bajado hasta los \$713, en una rueda con mucha volatilidad. El BCRA llegó a su vigésima quinta rueda consecutiva con saldo positivo, tras sumar otros US\$ 50 millones, en la semana compró US\$ 203 millones y en el mes acumula US\$ 400 millones de compras netas.

## NOTICIAS PROVINCIALES.

 Suarez: "con Potasio Rio Colorado en marcha, Mendoza podrá duplicar sus exportaciones en un plazo de cinco años".

El Gobernador Rodolfo Suarez, junto al ministro de Economía y Energía Enrique Vaquié, firmó el "Contrato de Traspaso de acciones Potasio Río Colorado SAU". Suarez detalló que entre los beneficios de la puesta en marcha de PRC se encuentra el hecho de que "Mendoza podrá duplicar sus exportaciones en un plazo de cinco años". Asimismo, dejó en claro que el crecimiento económico que traerá el proyecto se traducirá en "más caminos, escuelas, hospitales y hasta mejores servicios". Agregó que todo esto será posible gracias a que el contrato firmado establece que "12% de las acciones quedan en la provincia, a través de la empresa provincial PRC, junto con el 4,5% de las regalías". Agregó que el trabajo realizado por la Unión de Bancos Suizos y el estudio jurídico que intervino permitió sin duda cerrar la propuesta "más beneficiosa para Mendoza".

# • Invierten más de U\$S 600 mil para reactivar un matadero que estuvo 27 años abandonado.

El matadero se encuentra en San Carlos. La comuna lo concesionó por 20 años y un empresario de la carne realizó la inversión para volver a ponerlo en marcha. Se prevé que para octubre comiencen a faenar en las nuevas instalaciones. El viejo reconstruido a nuevo matadero tendrá una capacidad de faena de 50 animales por hora con la posibilidad de mantener refrigerados 250 animales, en una primera etapa. En tanto, mientras está operando, continuarán incrementando la capacidad de frío con la construcción de una segunda cámara frigorífica que permitirá mantener a resguardo 1.000 animales. Van a trabajar de manera directa en el matadero entre 45 y 50 personas.

### Más de 960 emprendedores recibirán asistencia financiera de Mendoza para concretar sus proyectos.

El Ministerio de Economía y Energía, a través de la Dirección de Emprendedores, informó que 969 emprendedores recibirán hasta \$500.000, cada uno, para concretar sus ideas o bien, hacer crecer sus emprendimientos. El programa fue diseñado para que una parte de la suma (\$300.000) fuese otorgada a través de una línea de financiamiento del Ministerio de Economía, a devolver en 24 meses, con 6 de gracia, a tasa subsidiada de 12% anual. Mientras que los otros \$200.000 restantes en aportes no reembolsables (ANR). En esta operatoria ingresaron 1.396 solicitudes, de las cuales se aprobaron 969 solicitudes por un monto total de \$473 millones de pesos", explicó la directora de Emprendedores, Paula Cohen. Del total de las solicitudes aprobadas, el 17.2% corresponden al departamento de San Rafael. Le siguen Godoy Cruz, con el 12,02 % Capital; y en cuarto lugar Guaymallén, con el 11,92% de las solicitudes.

# • Fuerte demanda de productos orgánicos mendocinos a nivel nacional e internacional.

El Ministerio de Economía y Energía, a través de la Dirección de Agricultura, convocó a referentes del sector público y el privado para avanzar en la creación de la primera mesa provincial de producción orgánica. Navarro Canafoglia comentó: "En primer lugar, hicimos un repaso sobre las ventajas competitivas con las que cuenta el sector y que aportarán a esta mesa. Primeramente, existe alta demanda de productos orgánicos de Mendoza. A su vez, la provincia posee condiciones agroecológicas propicias para este tipo de producción" A raíz de la observación de las ventajas competitivas con las que cuenta la provincia para impulsar la producción orgánica, se avanzará en una serie de acciones. Es que, con el afán de colocar a Mendoza frente al mundo como una provincia orgánica, sustentable y sostenible, se avanzará, en principio, en un plan de difusión que incentiva a que más productores destinen parte de sus tierras a la producción de orgánicos.

#### • Mendoza continúa promocionando sus vinos en Brasil.

Mendoza tiene una gran oportunidad para el crecimiento de exportación de servicios y productos a este mercado. un equipo técnico de ProMendoza participará junto a 13 bodegas mendocinas en la Feria Wine South America en Bento Gonsalvez, Estado de Rio Grande do Sul, Brasil. Luego desarrollarán degustaciones con el canal HoReCa en Camboriú, Estado de Santa Catarina. La gira finalizará con una visita al hub logístico-comercial de ProMendoza que opera en el puerto de Itajaí. Dado al nuevo contexto logístico, comercial y geopolítico la visión de ProMendoza es que algunos países de Latinoamérica tendrán un fuerte crecimiento de inversiones y, por ende, económico. Se convirtierte así en una oportunidad de negocios para las pymes de la provincia, con el agregado de que además son mercados de cercanía de más fácil abordaje.

#### Nieve en Mendoza: El excelente pronóstico que dio Irrigación.

El Departamento General de Irrigación dio una buena noticia en relación a la nieve y el caudal de los ríos. El Departamento General de Irrigación comenzó con los cateos de invierno, con la finalidad de realizar el pronóstico del caudal de los ríos para la temporada. Según informaron, las mediciones de nieve alcanzaron excelentes valores y, en algunos casos, los superaron. En este sentido, los registros de la DGI mostraron que "todas las cuencas de Mendoza han alcanzado los valores de años medios, incluso superándolos ampliamente en dos casos: las cuencas del río Tunuyán (Valle de Uco y zona Este) y el Diamante (San Rafael)".

### WofA organiza un Workshop Estratégico para potenciar el marketing del Vino Argentino.

Wines of Argentina (WofA), institución responsable de la promoción del Vino Argentino en los mercados mundiales, llevará adelante su Workshop Estratégico 2023, un encuentro que cada año organiza la entidad para analizar la situación de los mercados foco de la estrategia y fijar los lineamientos que regirán el plan de acción futuro en materia de promoción. La jornada será de carácter intensivo y contará con una serie de exposiciones que permitirán profundizar el conocimiento sobre el consumo de vinos en diversos mercados de interés para el producto nacional: Estados Unidos, Reino Unido, China, Corea, México, Brasil y Perú, con un doble clic en el posicionamiento de la categoría argentina. En línea con la misión de WofA, esta edición buscará dar respuesta al siguiente interrogante: "¿Cómo mejoramos el ROI de nuestras acciones de MKT?".

## Mendoza mostró su crecimiento y potencial hidrocarburífero en la Expo Oil&Gas y hay mucha expectativa por Vaca Muerta.

Mendoza fue uno de los grandes atractivos de la feria Expo Oil&Gas Argentina, que reunió en Buenos Aires a los actores más importantes de la industria del gas y del petróleo y que contó con un stand de la provincia, que despertó un enorme interés entre los participantes. El director de Hidrocarburos, Estanislao Schilardi, aseguró que a fin de año se verán los primeros resultados de la exploración en el bloque. Hubo reuniones y encuentros de trabajo con importantes operadoras y con cámaras de comercio internacionales.

# NOTICIAS LOCALES.

#### Se presentó el Programa CULTIVAR.

Se vive, a nivel país una situación complicada a nivel económico y el municipio de General Alvear no está exento, por ello se lleva a cabo el programa «Cultivar» para ayudar a los productores. El financiamiento está dirigido específicamente a los productores agrícolas, para la mitigación y para el manejo de recursos hídricos, esta sequia nos afecta en la producción. El Secretario de Desarrollo Económico, Edgardo Sampirisi, manifestó que el objetivo de este lanzamiento fue conocer acerca de los fondos destinados por el CFI para lograr un mejor recurso hídrico: "Son más de 500 millones de pesos para lograr un mejor recurso hídrico, uno de los principales problemas debido a la emergencia que estamos atravesando" indicó.

### Alvear fue tomado como ejemplo en una Jornada de Eficiencia energética en San Rafael.

El Secretario de Desarrollo y Promoción Departamental asistió a la Jornada de Eficiencia Energética, que tuvo lugar en el vecino Departamento. El municipio alvearense fue invitado por el Instituto de Desarrollo Industrial, Tecnológico y de Servicios, IDITS, para la eficiencia y uso de energías renovables volcadas al agro y a distintos estamentos donde sea necesario, explicó el funcionario. "Asistí con un equipo de trabajo: Pablo Longo, personal de la Incubadora de empresas. Alvear siempre estuvo a la vanguardia y fue tomado como ejemplo, por ser una de las localidades con mayor cantidad de calefones solares, como en San Pedro del Atuel. También por el avance hacia las energías renovables, hacia los parques fotovoltaicos, a la eficiencia energética, por el desarrollo tecnológico que tuvo y que tiene General Alvear, que será para la futura gestión algo a desarrollar, porque la tecnología, la eficiencia fotovoltaica e hídrica es lo que nos va a llevar a lograr mejores resultados, tanto en la industria como en el agro", concluyó Edgardo Sampirisi.

# Agenda Semanal

Lunes 18 de septiembre hasta el viernes 22 de septiembre

#### Eventos:

#### 18 de septiembre

PRIMER FORO DE INNOVACIÓN SOBRE VALORIZACIÓN DEL ACTIVO INTELECTUAL EN LAS EMPRESAS

Lugar: Auditorio Impsa (Carril Rodriguez Peña 2451, Godoy Cruz)

Informes: https://ecocuyo.us12.list-

manage.com/track/click?u=a27fb2f88a07d6b043a4b831c&id=d5c7adefb8&e=92ad

5403fe

### 18 de septiembre al 20 de septiembre

CUMBRE SOBRE TRANSFORMACIÓN DIGITAL, EMPRENDEDURISMO Y SOSTENIBILIDAD

Lugar: Facultad de Ciencias Económicas UNCuyo

Informes: https://ecocuyo.us12.list-

manage.com/track/click?u=a27fb2f88a07d6b043a4b831c&id=21e20465a9&e=92a

<u>d5403fe</u>

#### 19 de septiembre

AFTER DE EMPRENDEDORES DE CUYO

Lugar: Bosco Restaurant (Av Del Prado S/N Ciudad Mendoza)

Informes: https://ecocuyo.us12.list-

manage.com/track/click?u=a27fb2f88a07d6b043a4b831c&id=4e2f429b9f&e=92ad

5403fe

#### 20 de septiembre

MENDOZA FASHION WEEK 2023 Lugar: Cinépolis (Mendoza Shopping) Informes: https://ecocuyo.us12.list-

manage.com/track/click?u=a27fb2f88a07d6b043a4b831c&id=8b5aa899bf&e=92ad

5403fe

#### 21 de septiembre

PRIMER FORO DE SOSTENIBILIDAD PARA EL VINO ARGENTINO

Lugar: Espacio Arizu (Godoy Cruz) Informes: <a href="https://ecocuyo.us12.list-">https://ecocuyo.us12.list-</a>

manage.com/track/click?u=a27fb2f88a07d6b043a4b831c&id=07f336ce94&e=92ad

5403fe

#### 21 de septiembre

NATURAL PRODUCTS EXPO EAST - BIOFACH AMERICA

Inscripciones: <a href="https://www.inversionycomercio.ar/calendario/ferias/aJeUcJE2xgwcC">https://www.inversionycomercio.ar/calendario/ferias/aJeUcJE2xgwcC</a> 6F5JEdotaluYbYCvVH2

#### 21 de septiembre.

DIPLOMADO EN MARKETING INTEGRAL

Inscripciones: https://fce.uncuyo.edu.ar/cursos/item/diplomado-en-marketing-

integral

#### 22 de septiembre

CHARLA "LA ENSEÑANZA EN TIEMPOS DE INTELIGENCIA ARTIFICIAL"

Lugar: Campus de la Facultad de Educación UNCuyo

Hora: 11 hrs

#### **Futuros Eventos:**

#### 26 de septiembre.

BIO SPAIN 2023

Inscripciones: <a href="https://fce.uncuyo.edu.ar/cursos/item/diplomado-en-marketing-integral">https://fce.uncuyo.edu.ar/cursos/item/diplomado-en-marketing-integral</a>

#### 28 de septiembre.

Seminario de Logística de Última Milla Sustentable.

Inscripciones: <a href="https://itu.uncuyo.edu.ar/cursos/item/seminario-logistica-de-ultima-milla-sustentable">https://itu.uncuyo.edu.ar/cursos/item/seminario-logistica-de-ultima-milla-sustentable</a>

#### 02 de octubre.

Diplomado en Formación Integral de Vendedores

Inscripciones: <a href="https://itu.uncuyo.edu.ar/cursos/item/completar-formacion-integral-de-vendedores-nivel-i">https://itu.uncuyo.edu.ar/cursos/item/completar-formacion-integral-de-vendedores-nivel-i</a>

# El presente informe es:

- Realizado por: Gómez Roa Mariana, Kryskiv Melisa, Rodríguez Emanuel.
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván

## Fuentes de consulta:

https://www.diariolasamericas.com/contenidos/economia.html

https://mobile.reuters.com/business

https://www.eleconomista.es/economia/

http://www.aquieuropa.com/noticias/economia

https://es.mercopress.com/economia

https://es.investing.com/news/

https://www.cesla.com/noticias-economia-brasil.php

https://www.americaeconomia.com/brasil

https://www.eleconomista.com.mx/

http://ecocuyo.com/

http://www.losandes.com.ar/

http://vinasfm.com/noticias/

http://www.unoalvear.com/

http://elalvearense.com/

https://www.elsol.com.ar/

https://viapais.com.ar/mendoza/

https://mendozaeconomico.com.ar

https://www.mendoza.gov.ar/prensa/economia/

https://entorno.jornadaonline.com/index.php/category/economia/

https://www.inversionycomercio.org.ar/calendario?t=cap

http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia tecnica y posgrado/